

# BÉJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Colón 42.—La de Redacción, Mayor de Reinoso, 12

No se devuelven los originales, publíquense ó no.  
Anuncios á precios convencionales.  
No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes . . . . .	0'25 peseta.
Trimestre . . . . .	0'75 id.
Semestre . . . . .	1'50 id.
Un año . . . . .	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

## ¡OH, QUE BELLO PAÍS!

Ojeando la Prensa diaria de gran circulación, esa hoja volante, que para ilustración del pueblo, transmite de uno á otro confín de la nación española la marcha de la política, el alcance de la misma, dentro de la esfera en que se desarrolla y desenvuelve su acción, el espíritu más tranquilo se siente herido en lo más profundo del alma al estudiar con detenimiento la narración que hace de los hechos más culminantes que afectar pueden á todo aquello que guarda relación, más ó menos directa, con la paz y tranquilidad públicas y con los intereses generales del país.

Todo buen español que profese á la madre Patria, el debido, el obligado cariño, el que la ame con amor filial, el que goce con su felicidad, ó sienta sus dolores, quedará absorto, y proferirá un grito de maldición eterna para los causantes de ello, al leer las estadísticas que dan cuenta de la enorme cifra de emigrantes, hermanos nuestros, que huyendo del coloso fantasma del hambre, se disputan alcanzar en los puertos marítimos españoles, un buque que les conduzca á tierras extrañas donde encontrar pueda el ansiado sustento para la compañera de sus infortunios y para la tierna prole que les acompaña, consumidas por la anemia que amenaza destruir su preciada existencia, en forma implacable, cruel, horrible y despiadada.

No es de un día, ni de un mes, el exhortar la Prensa á los altos Poderes á que escogite los medios de hacer cesar esa sangría suelta que amenaza con dejar el censo de España reducido á la mínima expresión.

Data de años ya el pedir con insistencia que dedique el Gobierno preferente atención al asunto emigratorio, en evitación de que nuestro rico suelo pueda verse privado de brazos robustos que arranquen de sus entrañas las riquezas que encierra.

Problema de tanta transcendencia mirado bajo el punto económico, como es éste, ha sido desatendido.

Con un encogimiento de hombros, con glacial indiferencia se ha visto por los directores de la cosa pública.

Los dos partidos turnantes que al amparo de la Monarquía usufructúan el presupuesto nacional, no han cumplido el ineludible deber de atender las justas reclamaciones que el portavoz del sentir po-

pular, como es la Prensa, ha hecho en cumplimiento de un imperioso deber patriótico, digno de alabanza.

Oídos de mercader se ha hecho á los datos ciertos que á voz en grito pedían una pronta intervención para atajar la corriente emigratoria. ¡Pobre España!

Hace algún tiempo que el Consejo Superior de Emigración acordó el envío inmediato de delegados á varias regiones donde la emigración adquiere más graves caracteres, como sucede en las provincias de Murcia, Alicante, Granada, Almería, Málaga, Salamanca, Avila, Valladolid y Extremadura.

¡Una friolera! También Gasset y Alvarado se comprometieron á redactar un cuestionario que sirviera de norma á los delegados.

Todo inútil. Se ha deslizado el tiempo, y nada práctico se ha hecho para evitar la desmembración de la antes envidiada España.

Esto demuestra negligencia, abandono, ningún interés por los que á fuerza de duro trabajo son el palenque que cimenta el edificio social, y lo que es más lamentable, el embotamiento de los sentimientos de humanidad; pero.... consolémonos.

Sírvanos de *lenitivo* lo que en la mente de los españoles que conservan un rastro de pudor, un espíritu rebelde contra todo lo que nos aniquila y envilece ante la Europa civilizada, el saber que la desangrada España pretende llevar la civilización al campo mogrebino por medio de las armas; que el caciquismo adquiere tales proporciones, que quiere extender sus dominios hasta volver á los tiempos del inhumano feudalismo; que el fisco se encarga de consumir en el festín nacional, los últimos restos de la industria y del comercio; que predomina la ficción en todos los órdenes de la vida, incluso en el religioso que pregoná la supremacía de su credo; que el fuerte usa del derecho que la Naturaleza le concede para abusar del débil; que los derechos de ciudadanía se conculcan por servir intereses particulares; por no hacer nada en lo referente á instrucción, y por hacer ver á los humildes, á los desheredados de la loca Fortuna, á los débiles, á los resignados con la adversa suerte, á esos que son dueños de todo, puesto que ellos lo producen y que sufren pacientes el hambre, las privaciones de recrearse, y los rigores de las estaciones, que ocupan un lugar preferente en altas esferas.

Al fin y al cabo, esto es un consuelo.

¿Quién se atreve á negar en vista de lo expuesto, que bajo el sistema de Gobierno monárquico vivimos en el mejor de los mundos? Sería un insensato.

¡Oh, que bello país!

## De cómo me obligan á hablar

Advierte que es desati  
teniendo de vidrio el teja  
tomar piedras en la ma  
para tirar al veci

(Quijote).

¡Servidor de usted, señor don Santiago Agero Brochín!

Me requerís de tal manera, que no hay más sino acudir al llamamiento, pena de descortesía que no quiero merecer.

Mirad al final de estas cuartillas y vereis una firma con los dos apellidos; como vos lo haceis; y no pongo la rúbrica por bajo, no por otra cosa que porque no se suele hacer, cuando en letras de molde se habla.

Entendeis que no debo callar públicamente... Sea así. De acuerdo empezamos; veremos al final.

Hablo, pues; mas no como presidente del Comité, cual quereis que lo haga,—ya empieza el desacuerdo—no; para eso tendría que reunir antes al Comité y deliberar, y no quiero hacer esperar mi contestación, que, por ésta y otras razones, hago á nombre mío no más.

Vaya por delante, antes de entrar en materia, una promesa que he de cumplir con toda exactitud, y que de cierto os agrada. Es así: No eludiré con ambigüedades ó efugios el compromiso, talla ó difícil situación en que me poneis ó intentais ponerme. Me ceñiré á vuestro gusto; me dejaré oprimir con el interrogatorio para mí y en tono de fiscal por vos formulado. Aunque creo comprender á donde vais á parar con el intento, seré, no obstante, sincero, claro y preciso, salga lo que saliere.

Vamos á ver; ¿qué os alarma?; ¿por qué os enfurruñais al leer BÉJAR NUEVA? De indigno, incalificable, horrible, rastrero, calificais lo que se dice en dos de los trabajos publicados en el número 56 de este periódico, «galvanizado» después de haber «estirado la pata». No haceis clara la cita, pero por lo transcrito se vé que os referís á los trabajos que llevan por título, el uno «Gotas de agua», el otro «Fuera caretas». ¿Es así?

No señalais quien sea el autor ó autores de esos artículos sin firma; pero sí creéis adivinarlo. Ignoro, y no puedo deducirlo de esa tremenda diatriba que largais, si habeis imaginado que yo soy ó no el autor; mas os encaraís conmigo, señor Agero Brochín, y lanzais el interrogatorio, empleando para ello un cierto tono doctoral. Bueno está. Sois así.

Y usted, señor González Clemente, ¿qué dice de esas cosas?; ¿no es eso personalizar, y entrarse en vidas privadas, y meterse en el sagrado de las intenciones? ¿Aprueba ó no públicamente todo eso?

Voy á contestar. Señor Agero Brochín,

atención. Aproxime usted el oído que lo diré bajito, huyendo de arrogancias: Apruebo, sí señor, apruebo el conjunto de eso que tan mal os parece. Vamos ahora por partes.

Yo, que me precio de respetuoso para con las personas, al decir de usted, no gusto de personalizar; ni de herir con reticencias; ni de invadir el fuero interno. Mas es cuestión á resolver si hay esto que digo que no me gusta en eso que usted transcribe, y tanto le alborota. ¿Lo hay, sí, ó nó? No esquivo la dificultad. Nó; para mí, nó.

Uno de esos trabajos, y entro á demostrar la afirmación, el titulado «Gotas de agua», es, sencillamente, á mi entender, una lucubración literaria de género satírico, que no tiene hiel. Lo de la fábrica de fluido eléctrico del aspirante á concejal, igualmente que lo de beneficiar á la Estambarrera la carretera en construcción que desde San Albín vá por el Yezgal, pienso yo que es medio y no fin en dicho trabajo literario. Es el pretexto, no el objetivo.

De ser esto último; si se intentase descubrir recónditos propósitos zahiriendo al paso, ni adoptaría la forma que tiene el escrito, ni aun llevaría el título puramente literario que lleva. Cuanto más que mirándolo bien no se vé lo execrable que sea el decir que la construcción de la carretera beneficia, á más de á los obreros que ganan el pan con su trabajo, á dicha empresa industrial, ya que no á la población por no entrar en ella. Del mismo modo opino en lo del aspirante á concejal y dueño de fábrica de electricidad. Se incurre en verdadera petición de principio al deducir malignidad en donde no resalta ella misma. La apreciación que se haga del contenido del escrito no perjudica á ese contenido. Y si existiere insania en los acontecimientos, no hay que culpar de ello á quien los exponga. Ya se dijo: arrojar la cara importa. ¿El espejo...?

Mas, cuan cierto resulta á veces el dicho del poeta: Todo es según el color del cristal con que se mira.

Señor Agero Brochín: vé usted las cosas de BÉJAR NUEVA con unos lentes tan negros... Acaso yo las mire, á mi vez, con otros color de rosa. En la duda, dejémoslo en un término medio y convengamos en que no existe razón ni serio motivo para tanto aspaviento y protestas; para esos gruesos calificativos que lanzais airado.

De igual modo que en el artículo literario tampoco hallo por qué desaprobá, al menos por qué calificar de horrible lo dicho en el otro escrito que se encabeza «Fuera caretis». No diré, señor Agero Brochín, que no sea mejor, al escribir para el público, tirar atrás de la pluma que dejarla correr con el primer impulso. Esto es cuestión de temperamentos. ¿Qué tal es el de usted?

Ahora, poner el grito en el cielo porque se haya dicho que caduca el contrato de la luz del Ayuntamiento; que interesa á electores y elegidos conocer este asunto; que en él hay intereses encontrados ú opuestos; que se comenta sobre esos intereses; y que debe el cuerpo electoral distinguir entre los que puedan tener inclinación ó simpatías hacia una ú otra parte de las dos interesadas; horrorizarse de esto, nos parece ser con exceso impresionable. ¿Es que no puede hablarse de ese asunto? ¿Es ello acaso impenetrable sagrado? ¿Donde está la condición de ser de la vida privada este asunto, así como el otro del contrato de trabajo?

En lo que se refiere á esta última cuestión dice «Verdades»—así firma el autor—que el pueblo debe elegir para concejales las personas que por su capacidad y servicios prestados sean garantía de concordia. ¿Es esto pecaminoso? ¿Hay nada más razonable?

En suma, señor Agero Brochín; aparte de la mención hecha en «Fuera caretis» de comentarios referentes á que hay quien tiene interés en contra ó desventaja del vecindario (del Municipio se quiere significar), y de que la parte interesada se aprovecha de la Unión bejarana para el desarrollo de sus planes; aparte esto, repito, que parece algo fuerte, aunque no se aluda á determinada persona ni se citen nombres; de esto, acerca de lo que

habría mucho que decir, no para ofender á nadie, sí para poner las cosas en su término y lugar... ¿quereis decirme qué queda, que tan irrespetuoso resulte, que os mueva á sonar la caja de los truenos en defensa de la hidalguía bejarana que nadie ataca? ¿O es que teneis miedo—así, claro,—ó es que teneis miedo de vuestro mismo proceder, y chillais para disimularlo? Porque vos si que—y en esto no hay duda alguna—habeis sido irrespetuoso. Y en último término, ¿por qué y para qué me preguntais por esas cosas que otra vez digo tengo en poco, y vosotros agrandais para que resulten mucho? ¿Creeis que soy el autor? Si no lo creis ¿quereis hacerme responsable?

¡Ah!; ya comprendo. Ahora veo que recuerda usted—ya iba trasnochado—lo de sus bromas sobre la muerte (bromas con la muerte!) de BÉJAR NUEVA. Sin duda no habeis hallado, señor Agero Brochín, mejor modo de exculparos de aquel exabrupto, que no se contuvo, como decís ahora—¿qué había de contenerse!—á la puerta de lo privado, pues hasta de «los 50 ó 60 durillos» que debía nuestro órgano tuvisteis el atrevimiento de ocuparos en letras de molde, llegando, no á la puerta, hasta el bolsillo privado para ver ó rebuscar esas pesetas que nadie quiso aprontar—son vuestras finas frases—para sacar á la probe de su angustiosa situación.

Decidme, ¿no encontrasteis mejor recurso que decir «más eres tú» para salir de la desairada situación en que os colocó vuestro desenfado, y por esto es que quereis aparecer fosco por lo que en BÉJAR NUEVA se ha escrito y hemos atrás examinado?

No os sulfureis, vive Dios; tened más calma, que no es cosa tan sencilla hinchar á un perro. Reparad

que es desati,  
teniendo de vidrio el teje...

Muchas cosas más y no livianas tenemos que decirnos atañaderas á las elecciones pasadas y al principalísimo papel que en ellas y después de ellas estais jugando; pero no lo hacemos hoy en atención al pensamiento aquel del sabio que dijo: si yo tuviera un puñado de verdades en mi mano, no las soltaría todas á la vez; las dejaría salir poco á poco para que mejor aprovecharan.

FRANCISCO GONZÁLEZ CLEMENTE.

## Sesión municipal

Notas de la celebrada el día 23 de noviembre de 1911

Da principio á las ocho y quince minutos de la noche bajo la presidencia del alcalde señor González Bolívar, y con asistencia de los concejales señores Izquierdo, Gorzo, Lozano y Rodríguez Fernández.

Leida el acta de la sesión anterior fué aprobada.

### Despacho ordinario

Se dió cuenta por íntegra lectura de una comunicación de la Junta municipal del Censo electoral, á la que acompaña certificación del acta del escrutinio general de la elección de concejales últimamente celebrada, de cuya certificación resulta que fueron proclamados electos los señores siguientes:

Por el distrito primero: Don Valeriano Rodríguez Gómez, don Valeriano Piñeiro Hernández y don Leocadio Cascón Martínez.

Por el distrito segundo: Don Bernabé Sánchez Cerrudo, don Manuel Anaya Puente y don Vicente Aparicio Mata.

Por el distrito tercero: Don Francisco González Clemente, don Remigio Gosálvez Rodríguez y don Martín Ramos López.

### Informe

Fué leído y aprobado el que la comisión de Beneficencia emite á la solicitud de Leandro Campo, desestimando la petición que hizo en la sesión anterior, en virtud de poder ser atendido en esta localidad, según certificación facultativa que acompaña.

### Comisiones

Hacienda pidió y se le concedió autorización para renovar el contrato con la comisión administrativa del arrabal de Valde-sangil.

Policía no tiene asuntos.

Instrucción dió cuenta de haber hecho una visita á la escuela de niñas de la calle de Mansilla y pidió se coloque la estufa en el centro del local, y que se la conceda autorización para algunas reparaciones necesarias que se harán en tiempo oportuno.

La misma comisión dijo que según oficio presentado por el inspector de carnes, había ordenado se retirase de la venta un cerdo que se encontraba en malas condiciones de sanidad.

### Ruegos y preguntas

El señor Izquierdo preguntó á la presidencia qué había sobre la denuncia hecha en la sesión anterior por varios vecinos de la calle Alojoría, contestándole el señor Bolívar que no ha podido hacerse nada por no estar aprobada el acta.

Dijo el señor Izquierdo que teniendo noticias de que se está construyendo un pozo negro en el fielato de la Corredera, cree más conveniente se haga una zanja que desembogue en la cloaca que existe en el paseo de la Cruz, contestando el señor Gorzo que así se hará.

El mismo señor Izquierdo preguntó qué se había hecho sobre la denuncia presentada en la sesión anterior por el señor Lozano, referente á varios decomisos, contestando el señor Rodríguez Fernández que la comisión nombrada para acelerar este asunto ha visitado los fielatos y visto los libros sin que en ellos aparezca duda alguna, en atención á lo cual la comisión cree que hubo error por parte de algunos empleados para quienes pidió indulgencia.

No habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión á las nueve menos veinticinco.

## COMENTARIOS Y ENSEÑANZAS

No se ha conocido una campaña electoral para concejales en nuestro pueblo en que se haya puesto empeño tan grande, como ésta que comentamos.

No solamente en la preparación y antecedentes de la lucha, sobre los que no insistiremos por ser ya bien conocidos; en el desarrollo y en los detalles, hay materia abundante que comentar y en que aprender. Nosotros, en las observaciones y estudio que vamos haciendo, no hemos de jugar con los números para obtener, barajándolos al antojo, deducciones acomodadas á nuestra inclinación y gusto.

Si tal hiciésemos; si nos apartáramos del rigor lógico y de la seriedad consciente que antes que al lector á nosotros mismos debemos, haríamos resaltar en este escrito y nos ufanaríamos grandemente con ella, la aguda ocurrencia de un estimable y perspicaz vecino referente al triunfo de una ú otra hueste de la campaña. Decía, glosando los alardes de *La Victoria* y hablando con el que escribe estos comentarios: Bien mirado, los unionistas no han triunfado más que con dos candidatos; ustedes con tres. Y es verdad; con dos no más han vencido los contrarios, y con tres nosotros; y los derrotados son á la inversa; tres de la Unión, nuestros dos. En el orden numérico es incuestionable el éxito del partido popular, con sujeción á la observación mencionada.

Claro es; los otros electos concejales de la Unión no tenían competencia; se les dejó libre el campo; y sin lucha ¿qué triunfo se puede alcanzar? Quedaríamos el comentario en la disposición y aspecto presentado, y entonaríamos en su vista fáciles himnos y élfaracas, sino fuese que queremos antes que nada poner la seriedad nuestra por sobre la del contrario, ya que él, por el contrario, tira tan solo al éxito ó vencimiento, sea aparente, sea real.

Nó; hay que reconocer la verdad. En el

número, la Unión ha triunfado, pues esos cuatro electos sin competencia, lo han sido porque no encontramos los republicanos en nosotros fuerzas bastantes para poner en candidatura nueve contra nueve que eran las vacantes, limitándonos á cinco puestos, con los que creímos poder luchar. ¿Hay imparcialidad en esta paladina declaración, señor Agero Brochín? Cerrareis los ojos, seguramente, por no verla, y de ningún modo correspondereis á ella.

Però la seriedad, á la que rendimos culto, nos obliga, al par que á hacer la declaración antes estampada, á estampar esta otra que no se podrá mover y es contrapuesta á la afirmación que hace *La Victoria*: el triunfo moral es absoluta y totalmente de la Conjunción ó partido popular.

¿Se necesita hacer prueba ante la afirmación ésta? No hay sino ver lo que pasa. ¿Sabéis lo que pasa, señor Agero Brochín? Hablaremos de ello después; ahora trataremos algunos detalles que corroboran ó acreditan la afirmación.

Conjunto enorme de fuerzas se formó para combatir á este partido con el título de Unión bejarana; ese era el fin—mil veces lo repetiremos—aunque para atraer adeptos otra cosa se haya dicho. Ese conjunto, integrado por casi la totalidad de personas de posición pecuniaria; de las que, según se dice, tienen fuerzas propias, ó, más bien dicho, gentes á quienes mandar, estuvo como nunca identificado y resuelto. Acudieron los ausentes, telegráficamente llamados, y capitaneados todos por aguerrido capitán, pusieronse en batalla contra quien poco significa en cuanto á eso de fuerzas propias, pero mucho pesa en la balanza del ideal y de la opinión.

El capitán aguerrido antes indicado sois vos, señor Agero Brochín. Bien se vió el día 12 en la Corredera, igualmente que se ha visto en todo lo concerniente á la Unión electoral.

Nada diríamos de vuestros trabajos electorales si ellos consistiesen en atraer á vuestro lado electores por convencimiento de ideas ó por personales simpatías. Eso es respetable aunque se haga en el instante mismo de ir el ciudadano á emitir su voto. Pero que no conformándose con tener al lado, trabajando la elección, á todos los jefes de oficinas fabriles; que á más de ese gran recurso que teneis en vuestras manos y que permanentemente manejaís, recurso del que tendríamos mucho que decir, pero que no lo diremos por prudencia; que no conformes con tanto y tanto elemento de lucha, frente á quien tan poco vale según errónea creencia vuestra, frente á un partido desgarrado por vergonzosas discordias, echáseis mano también—¡quién lo creyera!; ¡oh indignidad!—de una mesnada retribuida—¡no os sonrojais!—de un grupo de votantes asalariados. ¡Había que veros con aquella cohorte! ¡Cuánto ciega el afán de vencer!

No os atrevisteis á negar cuando allí mismo os acusaron de haber puesto á precio el sufragio; dijisteis que eran peones... peones, sí, que precisarían cuerda para moverse. ¿Queréis decirnos, señor Agero Brochín, cuantos peones tuvisteis y cual fué la pignoración? ¿Queréis decirnos quien paga? Y por siuviéseis arranque de contestar con el socorrido «más eres tú» tened por hecho este reto que no recogeréis, de juro: Ciudad ni un solo elector comprado por el contrincante que teniais allí. Decid á quien se le haya ofrecido ni siquiera con cigarrillo de papel.

Por todo esto es que podemos ufanarnos del triunfo moral que antes afirmamos haber obtenido. Un puesto no más que en la Corredera alcanzase el partido de Conjunción, habida consideración á la avalancha que allí se le vino encima, implicaría ese triunfo que decimos. ¿Cuánto más grande no es el éxito alcanzando los dos puestos á que aspiraba, el lugar de las mayorías?

Y no resta ni un ápice de ese hermoso triunfo el juego de cubiletes con que se viene el señor Agero Brochín manejando á capricho los números. Para consolarse, si consuelo puede haber, del descalabro recibido, vá, y como si los hubiera tenido antes en el

bolsillo y se los dejase perder, recoge los votos del tercer candidato de la Unión, y se los coloca á los otros dos, con lo que, evidentemente, aparecen, ocupando las mayorías.

Puerilidad es esa que no merece la refutación. ¿Es acaso que esos 115 votos los dió usted, señor Agero Brochín, que fué el director de la lucha? ¿No es cierto que á ese tercer candidato de la Unión, le dejó usted á un lado, desde por la mañana, con el pretexto de que le sobraba votación? ¿No le consta á usted, como nos consta á los demás, que la votación de ese repetido candidato en parte fué dada por algún republicano, cediendo únicamente á compromiso personal, de ningún modo por servir á la Unión, y que de no haber existido tal candidato, los votos á él dados se hubieran puesto á favor de la candidatura republicana? ¿Pues qué, ese candidato no daba él personalmente á la Unión tanta fuerza, por lo menos, como la Unión podía darle, y no le dió, á él? Es vano insistir.

Es triunfo personal el triunfo de la candidatura republicana en la Corredera, han dado en decir los partidarios de la Unión bejarana. No es así.

La fuerza personal, precisamente estaba al otro lado. Vos mismo, señor Agero Brochín, á quien reconozco arraigo y mérito personal, imaginaos en lucha contra aquel cúmulo de elementos poderosos. ¿Los recordais bien? Navazo; Navahonda...; y río abajo hasta llegar al Corralón sin apenas dejar nada atrás; imaginaos, repito, y decidme si os atreveríais á hacer frente—aunque no pagasen los votos—por mucho valor que teneis, si no contáseis con la gran energía que presta el concurso de un partido popular y la fé y consecuencia en los ideales fuertes de ese partido. Es querer desconocer lo evidente, el negar que ese partido ha sido el vencedor. Hacedos republicano, señor Agero Brochín, republicano de verdad, sin teoracia, ¿eh?, y entonces vereis si la urna os es propicia, aunque no tengais como ahora los recursos esos que antes dije no quiero por prudencia examinar.

Mas, si fué personal el éxito, en el personal reconocéis cualidades y condiciones muy salientes... (de nuestra intimidad el aludido no queremos ofender su modestia, recogiendo el ditirambo) ¿Entonces cómo se explica lo que ocurre?

¿Qué ocurre? Esas frondas que soplan del lado de la Unión... huracán mejor diríamos, que intenta destruir la obra bien cimentada del triunfo republicano.

«La incompatibilidad»... «que nó».

«La protesta, la protesta»,—chilla un clérigo.—

«No debe ser». Y vaya junta y venga junta general.

Ja, ja, ja, ja.

No me gusta reir en asuntos serios; pero ¿cómo no reir al ver que, ciegos, intentan anular el empuje irresistible de un partido, anulando, de modo inusitado siquiera legal, á un concejal que el mismo elige?

Ya serio, y ante tanta pequeñez, la frase del poeta á mi pluma acude:

Ciego; ¿es la tierra el centro de las almas?

## NOTICIAS

### Don Clemente Salas

A las seis de la tarde del martes, 21 de los corrientes, dejó de existir, en esta ciudad, dicho señor.

Era hijo de Béjar y bejarano de corazón.

Tenía excelente carácter y afable trato, cualidades que le granjearon generales simpatías y estimación singular.

Cumplido caballero, fué también cariñoso y considerado patrono en su pueblo, donde desarrolló el negocio fabril, hace años; y aunque retirado de este negocio y habitando hace mucho tiempo fuera de Béjar, los dependientes y obreros que trabajaron á sus órdenes, siguen queriéndole como cuando les proporcionaba ocupación, prueba inequívoca del buen comportamiento que para con ellos tuvo en sus tiempos de patrono.

La casa de que don Clemente era jefe fué siempre visitada con fruto por los desheredados de la fortuna.

No es extraño que el fallecimiento de ese buen señor haya sido generalmente sentido en Béjar.

BÉJAR NUEVA envía á la distinguida familia del finado la expresión de su sentimiento por la pérdida dolorosa del amante jefe de su hogar, y del ciudadano honorable.

### Rasgo plausible

En una de las principales ó más importantes oficinas fabriles de nuestro pueblo, se puso días antes de las elecciones un cartel en que se decía que aquella casa vería con gusto que sus operarios votasen la candidatura de la Unión bejarana.

Enterado de esto el jefe de la misma, dió inmediatamente contraorden, y el cartelito inocente, fué retirado en el acto.

Muy bien hecho.

Aunque el procedimiento ese del cartel es suave, no deja de ser un modo de sujetar la voluntad de los obreros en asuntos que nada tienen que ver con el trabajo y en los que debe dejárseles en completa libertad.

Ese es el modo de engendrar mutualidad de respetos.

\*\*

A la edad de 36 años, y después de sufrir las penalidades de una larga enfermedad que la imposibilitó por mucho tiempo atender las ocupaciones propias de su sexo, dejó el pasado miércoles esta vida de sinsabores, Nieves Hernández, amante compañera de nuestro particular amigo, Pedro Ginés, secretario de la Federación Textil.

La numerosa concurrencia que acompañó el cadáver á la última morada, es prueba elocuente de las grandes simpatías que tiene entre los elementos obreros referido señor Ginés.

La sincera amistad que profesamos á este culto obrero, basta para que hagamos nuestro el dolor que embarga su ánimo en los actuales momentos por tan sensible pérdida.

\*\*

El señor presidente del Casino de Obreros ha dirigido al profesorado de enseñanza primaria de esta localidad, un atento B. L. M. acompañado de algunos ejemplares de la obra titulada «Rafael Abarca», escrita por el célebre juriconsulto y publicista, don Juan García Nieto, paisano nuestro, residente en Madrid.

Dichos ejemplares son donación del autor para los alumnos más aventajados de los centros escolares.

\*\*

Damos nuestro sentido pésame á la familia de don Nicolás Campo, conocido fabricante de paños que falleció en esta ciudad el pasado jueves, y muy especialmente á su hijo político, don Julián Téllez Cortés, secretario de este Ayuntamiento y particular amigo nuestro.

### Comandancia militar de Béjar

Próximo á finalizar el plazo señalado para que puedan pasar la actual revista anual, los individuos sujetos al servicio de las armas en sus distintas situaciones, se les recuerda por última vez á los residentes en esta localidad, á fin de que no incurran, con su omisión, en la responsabilidad que preceptúa la Ley de reclutamiento y Reemplazo del Ejército.

\*\*

## ANGEL SANCHEZ

CIRUJANO DENTISTA

establecido hace DIEZ AÑOS en

BEJAR

Mayor de Pardiñas, núm. 2

\*\*

El lunes pasado bajó al sepulcro el honrado y laborioso obrero, Joaquín Nieto González, á la edad de 46 años, víctima de una larga y penosa enfermedad.

Nos asociamos al dolor que aflige á la viuda y demás familia.

BÉJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

EL COMERCIO

CAFÉ Y FONDA DE VIUDA DE

Ignacio Rodríguez

Solano, núms. 24 y 26

DISPONIBLE

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

FONDA ESPAÑA

-DE-

Venancio Rodríguez

BÉJAR

“Atlántide” GRAN LICOR ESTOMACAL

Pidase en todos los cafés y restaurants. Calma el dolor de estómago; excelente digestivo.

Toda clase de licores y anisados de las mejores marcas.

Los pedidos al representante

NARCISO RIVAS

Sánchez Ocaña, 56, BÉJAR

Parador de San Miguel Y FABRICA DE GASEOSAS

-DE-

MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.-BÉJAR

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

DISPONIBLE

MANUEL ROMERO (MANOLILLO)

Además de toda clase de telas y ropas de cama que de antiguo se sabe, esta casa ofrece á su distinguida clientela y al público, una extensísima colección de paños y novedades de lana para trajes, gabanes y otras prendas de caballero y señora, propias de invierno de calidades inmejorables á precios reducidos, así como también trajes para caballero, confeccionados á la medida desde 20 pesetas en adelante.

COMERCIO: PARDIÑAS, 54

Frente al reloj de San Gil

DISPONIBLE

SE VENDE

un piso de la casa señalada con el número nueve en la calle de Barrionuevo.

Los que deseen conocer las condiciones de venta pueden dirigirse á la dirección de nuestro semanario

Ciriaco Gil

Ofrece á su numerosa clientela un gran surtido de calzado para la presente temporada, muy barato.

Comparad sus clases y precios, casi regalados, con otras casas.

MAYOR, 91

ESTABLECIMIENTO DE BEBIDAS

-DE-

Manuel Moyano Mangas

Se expenden toda clase de vinos y licores de selecta calidad garantizando su pureza. Visítenle y se convencerán.

- Barrionuevo, BÉJAR -

Provincia de

Sr. D.